
2022ワークキャンプ　１２　１０/１２～１４　薪ストーブ煙突設置・火入れ、屋根材（オン
ディール）・壁材（ガルバリウム鋼板）整理と移動、キャビンA軒に壁設置（東側）風呂用ボイ
ラー設置調査、トイレ便器設置調査など 

　１０月１２日（水）　松田を３時３０分発、７時２０分山荘着（休憩３回）　気温９℃くもり 
　ログハウスに荷物を入れて、食料を冷蔵庫に保管。尾方さんが来るまで
に時間があるので、前回配管した鉛管とPV管の水漏れ部分に、プチルゴ
ムテープ（自己融着テープ）を巻いて補修。テープが融けて水漏れを止め
る予定です。９月後半、ホールに設置したスピーカーに ステレオ オー
ディオ スピーカーアンプ （Bluetooth 5.0）を接続してiPad&iphoneに
入っている音源を聞けるようにしました。ホールで良い音楽が聴けるよ
うになりました。 
　８時４０分、尾方さん到着。作業の打ち合わせをして、煙突設置のた
めに単管パイプで足場を設置、不安定な足場の上での作業です。外の煙
突が設置できたら、内側の煙突を組み立てて支持金具で壁に煙突を固定
します。薪ストーブの梱包材を利用して薪置き場も作りました。炉壁の目
地を入れてから、いよいよ薪ストーブに「火入れ」をします。最初はあま
り空気の流れがよくありませんが、火が薪に着くと勢いよく燃え始めま 

した。二次燃焼が始まり一時間ほど炊くと、温度は３９４℃
まで上昇して、ストーブから２ｍ離れたところの温度は３５℃、ホール全体も温まり、ロフトは長
い煙突の効果で、心地よい暖かさになりました。床・壁・天井に断熱材が入っているので暖房効
果も抜群です。　　昼食は「絶品味噌ラーメン・ニンニク多め」 

ガラスが大きいので炎がきれいです



午後からは足場の片付けなどを行いました。１５時作業終了。 
夜はジャズを聴きながらホールのストーブを焚いて、薪ストーブの性能テストを行いました。 
　１９時に作業終了して、夕飯はパンとビール。　２２時就寝。 

１０月１３日（木）５時３０分起床　１０℃　室内１７℃　くもりのち
晴れ　今朝はうるさいくらい鹿が鳴いています、発情期ですね。 
今日はキャビンAの軒先に風雨よけの壁を作ります。８時５０分、尾方
さん到着。作業の打ち合わせをして、尾方さんは壁作り、私は斜面に置
いてあった屋根材（オンディール）と壁材（ガルバリウム鋼板）を倉庫
付近に移動して、駐車スペースを作りました。建築作業もほぼ完了した
ので木材。建築資材などを倉庫や東屋に整理してこれからの作業に備え
ます。１１時３０分に軒先の壁が完成！道具を片付けて今日の作業はこ
れで終了しました。　昼食は鶏とキノコのうどん。　尾方さんは帰宅 

　午後からはホールに置いてあった電設工事の部品や電線などを倉庫に
保管したり、倉庫の不要品（鍋類など）を確認して廃棄の準備作業を行
いました。松田町に無料で廃棄できる業者があるのでそこへ持
ち込む予定です。 
　１５時に作業は終了して、今夜は「一万里温泉」へ下見に行
きます。ホテル併設の日帰り温泉で、コロナになってからホテ
ルが倒産しました。その後全国規模のホテルチェーンが引き継
いで営業を再開しました。前の経営は私から見ても非効率で無
駄が多いと感じていました。日帰り温泉は１０のお風呂があ
り、値段は少し高めですが（７００円）駐車場も広く、市役
所・スーパーマーケット（つるや）の直ぐそばで山荘からも近
い温泉です。佐久市としてもこの施設（ホテル）が無くなることは大きな損失です。 
　全国規模のホテルチェーンが運営しているので、とてもシンプルなシステムになっていました。
温泉は今まで通り（少し改修してありました）１０個の浴槽がありました。休憩室もあり、団体
で利用するにはよい施設です。まだ時間が早いので、雨水タンクの水質調査について市役所で調
査が出来る機関を確認しました。佐久市の水道局で水質検査が出来ると伺い、早速電話連絡して
調査の詳細を調べて、調査用の容器（滅菌）を受け取って、検査日の予約を行いました。担当の
職員は飲用にしないので、それほど心配ないと思うと話していました。洗面や食器洗い、風呂な
どで使用できるか？検査することにしました。提出する書類や提出時間なども確認できたので、
今月後半のワークキャンプで実施します。 
いくつかの買い物をして山荘へ。今夜はこれからの作業に
ついてアイデア出しをします２２時就寝 

１０月１４日（金）　５時３０分起床　１０℃　１８℃　
くもり 
　今日は天気も変わりやすく　霧・小雨・晴れ・雷雨と予
定していた外の作業は出来ませんでした。 
そこで、ログハウスの事務所にある書類を類別に整理して
８種類（１大自然のひろば　２佐久資料　３温泉　４食事



とお酒　５施設・山ガイド　６MAP　７高速道路マップ
８取説とカタログ）に分類、効率よく作業が出来るよう
にしました。雑誌類（山渓やログハウスなど）をホール
に移動させたので物品類も見やすくなり直ぐに見つける
ことが出来るようになりました。 
　古い倉庫にある不要品（大型の鍋やざるなど） 

　を分類して廃棄業者に持って行けば倉庫内の
空きスペースが増えて、「何がどこにあるか？
問題」が解決します。 
　次回ワークキャンプの時にまとめて廃棄する
予定です。この他にも羽釡や蓋類がいくつかあ
ります。比較的きれいな物を一つ残しておきま
す。 
　昼食は昨日と同じ「鶏肉・キノコうどん」 

　午後からはホールで「ネームスティック」づくり。１５日からお世話になる長野県朝日村ゲス
トハウス「まぜのわ」の子どもたち３人とトルコからの交換留学生にお土産として作ります。材料
は横浜の自宅にある「トリネコ」と「オリーブ」の小枝を使いました。 

　あいにくの雨模様で、薪割りやキャビンAの補修
などが出来ませんでしたが１６時には全ての作業を
終えて、今夜も「一万里温泉」へ行きます。秋の夕
暮れは早いので温泉から帰る頃には森は真っ暗に
なっていると思います。 
　１５日は長野県朝日村でグリーンウッドワークの
ワークショップに参加するので山荘を５時３０分に
出発する予定です。今夜は早めに寝ることにしま
す。 
　１５日５時起床、天気は回復、東には朝焼け、北

側には浅間
山が見えて
いました。 
　蓼科山を
越えて長野
県西部に向
かいます。 

　次回の作業は１０月２７日から２８日お風呂の灯油ボイラーと中古（頂き物）の便器（水洗ト
イレ）を設置する予定です。 


